

M^{ra} Teresa Ramos, Isabel Fernández, Isabel Macías, Carmen María Alonso y Miriam Cortés, en la inauguración de la Universidad de la Experiencia, acto que llenó el Aula Magna de la Pontificia. | CUESTA

La Universidad de la Experiencia inicia nuevo curso con más docencia

Los estudiantes de 1^o, 2^o y 3^o curso tendrán una media de 92 horas, 7 más que el pasado año ■ La Pontificia impulsa, como novedad, la investigación entre los mayores

R.D.L. | SALAMANCA

Ilusionados como los niños en su primer día de colegio, así estaban los más de 600 mayores de 55 años que ayer llenaron el Aula Magna de la Universidad Pontificia de Salamanca con motivo de la inauguración del curso 2019-2020 del Programa Interuniversitario de la Experiencia.

Hace 26 años que la Pontificia implantó de forma pionera un programa específico para la formación de los mayores y desde entonces la conocida como Universidad de la Experiencia no ha parado de crecer y adaptarse a los nuevos tiempos y las nuevas demandas. En esa línea, como novedad, este curso los alumnos de 1^o, 2^o y 3^o contarán con 7 horas más de clase respecto al curso pasado, con una media de 92 horas. Además, la Junta de Castilla y León, que colabora en el proyecto, ha hecho el esfuerzo de recuperar también una hora más de clase para los estudiantes que ya tienen la diplomatura, intentando revertir los recortes que se produjeron con la crisis económica.

Además, la Universidad de la Experiencia de la Universidad Pontificia de Salamanca ha extendido su ámbito de desarrollo a la investigación con la creación de la Cátedra Adoración Holgado, en honor a la que fuera el "alma" de los primeros cursos, de forma que alumnos actuales y antiguos estudiantes proponen trabajos de investigación con propuestas para mejorar la vida de los mayores.

Los retos no terminan aquí, ayer la directora del programa en la Pontificia, María Teresa Ramos, avanzó que ya están en negociaciones con la Junta de Castilla



Antiguos y nuevos alumnos de la Universidad de la Experiencia de la Pontificia.

y León y el conjunto de universidades implicadas para poner en marcha un programa "on line". "Queremos trabajar las 8 universidades para, de cara al año que viene, montar un programa común, una especie de campus virtual, aunque tendremos que contar con la colaboración de los ayuntamientos, porque sería un proyecto pensado para el mundo rural, principalmente", comentó Ramos.

Y es que el interés por aprender de los mayores crece cada año. De nuevo, la Pontificia llenó en horas las cerca de 670 plazas de Salamanca, aunque la Pontificia también tiene sede en Burgos con más de 300 matriculados, y en Valladolid, con unos 240 alumnos este curso.

Luis de la Gándara Benito es uno de los alumnos veteranos de la Universidad de la Experiencia de la Pontificia de Salamanca. "Cuando me jubilé me hablaron de la Universidad de la Experiencia y rápidamente acepté apuntarme para no aburrirme", explica. Hace ya 22 años de ese momento y Luis de la Gándara Benito sigue ampliando sus conocimientos cada curso en el Programa Interuniversitario de la Experiencia. "No he cansado nunca porque asistimos a unas clases estupendas", afirma y añade: "El

que empieza aquí, se jubila aquí, es una experiencia que engancha". Comparte esta opinión Eloína Almaraz, presidenta de la Asociación de Alumnos de la Universidad de la Experiencia, que lleva 25 años, casi desde que comenzó el proyecto. "Cuando empecé alguna amiga me digo que cada cosa había que hacerla a su edad, pero aunque comencé un poco asustada, al final siempre he estado muy bien", señala. Ellos son un ejemplo para Isabel Cuadrado, a punto de cumplir los

LOS DETALLES

Mismos matriculados

Las cifras de matriculados en la Universidad de la Experiencia se mantienen y no son más altas porque no pueden admitir a más alumnos, ya que cada año crece la demanda. Este año en la Universidad Pontificia de Salamanca hay matriculadas casi 670 personas en la sede de Salamanca, más de 300 en Burgos y unas 240 en Valladolid, en total, más de 1.200 mayores de 55 años. En la Universidad de Salamanca serán más de 500 alumnos en la sede de Salamanca, unos 400 en Zamora y 150 en Benavente. Están sin cerrar los datos del resto de sedes que gestiona la institución académica pública.

Actividades con el Ayuntamiento

Desde hace años las dos universidades de Salamanca tienen un convenio con el Ayuntamiento para organizar actividades paralelas los lunes y miércoles a las que pueden ir las personas que se quedan fuera del programa de la Universidad de la Experiencia de forma que puedan ir tomando contacto y conocer las universidades.

"Es una experiencia que engancha"

60 años, y Ascensión Martín Gómez, de 73 años, que ayer se estrenaron "con muchas ganas de aprender", según confesaban. El yoga las convirtió en amigas y ahora juntas se han animado a pinar por primera vez una universidad como alumnas. Afectada de fibromialgia, Isabel Cuadrado considera que la Universidad de la Experiencia va a ser "la oportunidad de adentrarse en la Psicología de forma oficial". Por su parte, Ascensión Martín explica que ahora se ve libre y quiere aprender y estar con amigas.